

Intervención del Presidente de la República durante Inicio de la Campaña de
Vacunación Anti Influenza
SAN JOAQUÍN, 24 de marzo de 2003

Quiero, en primer lugar, felicitar a la directora y a los que aquí laboran, porque he recibido sólo piropos toda la mañana de los usuarios, hablando de lo bien que funciona este consultorio y del trato que los que aquí trabajan le dan a los que aquí vienen.

A ratos yo creo que es muy importante en este país decir estas cosas, porque no se dicen. Creo que es muy importante, como estímulo para los que trabajan, pero también, yo diría, como un estímulo para todos nosotros los chilenos.

Lo segundo que quiero decir es que aquí estamos viendo la punta del iceberg de esta campaña, porque detrás hay un tremendo esfuerzo. Vacunar a 1 millón y medio de chilenos, entre hoy lunes 24 y el próximo 11 de abril, es un tremendo desafío. Es un tremendo desafío logístico tener el millón 500 mil vacunas desplazadas por el territorio. Es un tremendo desafío desde el punto de vista de los quinientos y tantos centros de vacunación, sean hospitales tipo 4, consultorios, centros de salud. O también tener que llegar con equipos especiales donde está el INP, Instituto de Normalización Previsional, que es donde se paga buena parte de las pensiones y montepíos a aquellos mayores de 65 años.

Quiero señalar que, gracias a estas campañas preventivas, hemos disminuido el número de muertos. En el pasado teníamos que, en un invierno, podía morir hasta 800 niños. El año pasado tuvimos un gran éxito, si así se puede decir, porque murieron sólo 5 niños: 800 frente a 5. Esa es la magnitud del esfuerzo que se ha hecho.

Por lo tanto, al iniciar esta campaña acá en el día de hoy, el llamado es a la necesidad de todos de llegar hasta acá para vacunarse y prepararse frente a la influenza. Sabemos que normalmente esto ocurre entre mayo y junio; sabemos después que viene el virus sinsicial, que afecta fundamentalmente a los niños más chicos, entre junio y julio. También debemos tomar las medidas necesarias para otro tipo de epidemias que pueden llegar. Ustedes han escuchado de una nueva gripe o influenza asiática. Se están tomando medidas para que eso no llegue a nuestro país.

El esfuerzo es grande, son más de 2 mil funcionarios que están movilizados a lo largo del país, son más de 5 mil millones los que se están invirtiendo en la salud de la población para poder tener un buen invierno.

Quiero felicitar también a las distintas organizaciones de adultos mayores y de juntas de vecinos. Ellos son determinantes en explicar, en difundir, en diseminar, la necesidad de iniciar esta campaña.

De manera que, al hacer dar inicio de esta campaña desde aquí, desde la comuna de San Joaquín, lo que queremos simbolizar es la necesidad de vacunarse. Queremos recurrir también al apoyo de ustedes, los medios de comunicación, para difundir y para invitar a la vacunación lo antes posible.

Ahí están claras las instrucciones: llamar de 8.30 de la mañana a 6.30 de la tarde, hora reservada. Si no puede venir, que lo diga. La prioridad en atención: niños menores de un

año y mayores de 65, que son los más propensos a tener algún tipo de estas enfermedades. Por cierto, también se vacuna al personal y a todos los que tienen enfermedades respiratorias, que es un número importante y significativo de niños.

De manera que, junto con celebrar el inicio de esta campaña, invitemos entonces a todos aquellos que tienen que participar a hacerlo activamente. Cuánto antes tengamos el millón y medio de chilenos y chilenas, jóvenes y adultos, vacunados, tanto mejor será para ellos y para el país. Muchas gracias.